







Farmacias de guardia

que prestarán servicio hoy, desde las nueve de la noche a las nueve de la mañana del día siguiente.

TURNO CUARTO

Don Aurelio Gámir.—San Fernando, 34. Don Fernando Celaya.—Torno de San Cristóbal, 6. Don Claudio Martí.—Pascual y Genís, 15. Don Jaime Frigols.—Germanías, 11. Don Rafael Couchoud.—San Vicente, 149. Don Adolfo Costa.—Maldonado, 26. Don Rafael Barral.—Alta, 32.

POBLADOS MARITIMOS

Don Joaquín Martínez.—Avenida Aliados, 318. Don Juan Montesinos.—José Benlliure, 160.

DE ENSEÑANZA

ESCUELA MODERNA Plaza Pellicers, 1, primero

Apertura de curso: 1 de Octubre

Queda abierta la matrícula para el curso próximo. En enseñanza graduada para niños y niñas. Método intuitivo, el mejor que se conoce, de resultados prácticos y que sólo puede practicarse con un material pedagógico, escogido, numeroso, aplicado a Ciencias, artes e industrias como el que posee esta antigua Escuela Moderna. Reforma de letra, Mecanografía, Contabilidad, Francés.

Honorarios módicos.

Escuela laica La Luz (Ruzafa)

Ha quedado abierto el curso escolar 1922-23. En esta escuela, dirigida por personal competente y de muchos años de prácticas, reciben instrucción sólida y racional cuantos alumnos desfilan por ella. Tiene establecidas clases especiales de preparación para el bachillerato, Normal y peritajes. La clase nocturna empezará el primero de Octubre. Pueden matricularse todos los días laborables de ocho a once de la mañana y de dos a tres de la tarde.

Escuela libre de comercio

Queda abierta la matrícula en la escuela que sostiene la mutua popular Mercurio, pidiéndose cursar las asignaturas siguientes: Caligrafía, Dibujo, Mecanografía, Gramática, Geografía comercial, Aritmética elemental, Aritmética Mercantil, Contabilidad y prácticas mercantiles, Contabilidad de sociedades y empresas, Francés, primero y segundo cursos. Quien desee matricularse puede efectuarlo en la secretaría de esta sociedad, calle del Milagro, núm. 9, los días laborables de nueve a once de la noche.

Centro Republicano del distrito de la Misericordia, Encarnación, 3

Conforme ya anunciamos oportunamente, el próximo lunes día 2 de Octubre, darán comienzo en las escuelas de este centro, las clases nocturnas para adultos, de las cuales se ha hecho cargo este año el culto, joven y activo profesor don José Sanz Ureña.

En la sociedad de obreros tallistas decoradores queda abierta la matrícula para la clase de dibujo y modelado de esta sociedad, hasta el día 1.º de Octubre.

El Micalet

Esta sociedad ha establecido el siguiente plan de estudios para el curso del primero de Octubre a 15 de Junio:

Solfeo a cargo del profesor don Manuel Benloch, Lunes, miércoles y viernes, niños; martes, jueves y sábados, niñas. Horas de seis a ocho y media.

Violín a cargo del profesor don Salvador Gómez, Miércoles y sábados, de seis a ocho y media.

Clase superior de Piano, Canto, Harmonía y Composición a cargo del profesor don Ernesto Olmos. Lunes y jueves, niñas; martes y viernes, niños. Horas de cuatro a seis tarde.

Clase superior especial, de siete a ocho y media. Instrumentos de cuerda a cargo del profesor don José María Nacher. Lunes, miércoles y viernes.

nes, niños hasta doce años y señoritas, de 6,30 a ocho y media, Martes, jueves y sábados, adultos, de 7,30 a nueve y media.

Precios de las matrículas.—Sólo, gratuita: Violín, 15; nocturnas, Superior, 15; Superior especial, 20; instrumentos de cuerda, 12.

Nota.—Queda abierta la matrícula desde el 15 de Septiembre, cerrándose la de Solfeo el 15 de Octubre. Horas de inscripción, de seis a nueve y media.

Club Republicano de Patraix

Este Club abre la clase el día 2 de Octubre. Quien desee matricularse puede pasar por la secretaría todos los días de seis a nueve de la noche.

Escuelas de Artesanos y de Artes y Oficios de Valencia

La matrícula se verificará de 6,30 a ocho y media, y por el orden siguiente: Días 28, 29 y 30.—Alumnos de Artes y Oficios que hayan de cursar primera vez.

Los que se matriculen por primera vez, deberán justificar hallarse revuamados.

Para matricularse en la clase diurna, deberán tener los aspirantes diez años de edad; para las nocturnas, catorce años y para la de hombres, diecinueve años de edad.

Las clases darán principio el día 2 de Octubre próximo.

Las asignaturas que puedan cursarse tanto en la primera enseñanza como en el grupo de Artes y Oficios, se consiguan en las respectivas papeletas.

Casa del Pueblo Radical Calle de la Conquista, 18 y 20

Ha quedado abierta la matrícula para el curso 1922-1923 en las escuelas de niños y niñas que sostiene esta sociedad.

El local de estas escuelas reúne inmejorables condiciones y ha sido examinado antes por las autoridades, competentes, que lo han encontrado acondicionado para el fin pedagógico a que está destinado.

El material es moderno y el método de enseñanza es de lo más adelantado.

Además de todo cuanto comprende la primera enseñanza, se darán clases especiales de Francés, Dibujo, Mecanografía y Contabilidad, todo

ello por profesores competentes, con títulos académicos.

Igualmente se preparará para los ingresos en la Normal Instituto y demás centros docentes oficiales.

Una profesora se encargará de la sección de labores. Las clases dieron principio el día 6.

El día 1.º de Octubre darán principio en este centro las clases nocturnas.

A los correligionarios y amigos de la enseñanza

La Casa de la Democracia ha dirigido a los correligionarios y socios de dicho centro, la siguiente carta:

«Conocida por todos los amantes de la educación de la niñez es la labor cultural que realiza la Escuela Mixta Graduada que sostiene esta sociedad, y por lo tanto, la Junta de la misma, que tiene el honor de dirigirse a usted, no le detallará los éxitos que los alumnos de esta Escuela alcanzan y que la Prensa diaria de la localidad ha hecho públicos.

Hoy que la mencionada Junta quiere dar mayor impulso a la Escuela, adquiriendo nuevo material de enseñanza, aumentando los reducidos haberes del tan digno como sufrido profesor, y haciendo reformas que necesitan dispendios económicos imposibles de realizar con los ingresos normales con que la sociedad cuenta, ha decidido poner en vigor el artículo adicional del reglamento, que dice:

«Podrán ser socios protectores de la Escuela, todos los que paguen la cuota de una peseta mensual en adelante. Estos socios serán admitidos con los mismos requisitos que los socios numerarios y tendrán los mismos derechos que éstos, exceptuando que no tendrán ni voz ni voto ni podrán ser elegidos de la Junta Directiva.»

En consecuencia de lo dicho, y percatado de que usted es un amante de la niñez decidido a prestar su apoyo material a toda obra que redunde en beneficio de aquélla, no dudo en dirigirme la presente rogándole se suscriba como socio protector de la Escuela, entendiendo que con ello contribuirá usted a la gran obra educativa que ha de hacer de nuestra querida Valencia lo que ella, por dones naturales, tiene derecho a ser: Una ciudad de primer orden.

La Junta Directiva.»

Universidad Literaria

Por acuerdo del claustro de la facultad de Filosofía y Letras ratificado por el rector, se explicarán en el próximo curso de 1922-23 dos clases: una de Geografía de España y otra de Lengua griega, de lección alterna, a cargo respectivamente de los doctores don Ramón Velasco y Pajarés y don José Casado y García.

La matrícula es gratuita y voluntaria y pueden por tanto asistir a dichas clases todos los que tengan interés por estos estudios, siendo para ser considerado como alumno, indispensable para ser considerado como alumno, inscribirse en la secretaría de dicha facultad desde esta fecha hasta el día 5 del próximo Octubre.

El comité ejecutivo de la Unión de Jóvenes Maestros Nacionales ha quedado constituido en la forma siguiente: Presidente, señorita doña Benita Mas Manterola; vicepresidente, don Dionisio Prieto; secretario, don Emilio Gazapo; vicesecretario, señorita Enriqueta Lucas; tesorero, señorita doña Justa Freire; vocales: señorita doña Guadalupe Fernández; doña Herminia García y doña Purificación López; don Manuel Iglesias y don Raimundo Torroja.

Continúa abierta la matrícula en la Escuela de Artes y Oficios de nuestra ciudad, donde este año se nota un creciente aumento de alumnos que rebasa el contingente de años anteriores. Las enseñanzas que se dan en dicha escuela son de una excepcional utilidad para la clase obrera y ello explica el éxito notable de la matrícula de este año que quedará abierta algunos días más del plazo señalado. Los exámenes de ingreso terminarán el 30 del corriente.

El rector ha firmado los siguientes títulos de bachiller: 1.º de don Juan Bosch Llopis, don José Sánchez Zera, don Juan Pallarés Lluers, don Rafael Quilis Lita, don Luis Aguerma, don José Vanachcha Juan, don Juan Ramón, don José Formals, don Modesto Quilis, Pérez, don Federico Llorente Monleón, don Vicente don Teodoro Ariza, don Juan J. Carletti Tronchi, don Víctor B. Gallana Gribón, alumnos de este Instituto, y los de don Francisco Armengol Pérez y don Isidoro Planells González, alumnos del de Alicante.

Los exámenes por segunda convocatoria de todas las asignaturas que comprende el plan de estudios de la Escuela Superior de Bellas Artes, y los de ingreso, se verificarán mañana, a las diez de la misma.

Han sido remitidos a la superioridad, los expedientes académicos de don Matías Jiménez González y don Manuel Ripollés Armengot, para que se les expidan los títulos de licenciados en Medicina y Cirugía.

En secretaría del Gobierno civil se ha recibido el título de bachiller del Instituto de Teruel, a favor de don Ernesto Alonso Ferrer.

También se han recibido los reglamentos necesarios para la constitución de un Sindicato Agrícola en Fuente la Higuera, según solicitud de don Vicente Barrachina y otros vecinos. Ha llegado a las mismas oficinas la real orden nombrando corretores de comercio de esta plaza a don Juan Logrera Sánchez y don Carlos Marchante López.

Hoy, a las horas que se indica se verificarán en el Insitjuto General y Técnico, exámenes de las asignaturas siguientes:

A las nueve de la mañana: Lengua castellana y Preceptiva literaria, segundas convocatorias de oficial, colegiada y libre; Caligrafía, oficial, colegiada y libre.

PUERTO ENTRADOS

Vapores: «Aislen», de Ibiza, con pasaje, valija y carga general. «Eugenio Durrús», de Cartagena, con carbón, «Formentera», de Cartagena, con su equipo, Veleros: «Segunda Rosa», de Cartagena, con abonos, «Cabo Calón», de Torrevieja, con sal.

Salidos: Vapores: «Freidig», para Manchester y escalas, con cargo de fruta. «Rey Jaime II», para Palma, con pasaje, valija y carga general. «Bavarians», para Liverpool y escalas, con cargo general. «Roubaix», para Alicante, con cargo de tránsito.

Compañía Transmediterránea. Servicio rápido seis días a la semana para los puertos del norte de España. Salidas todos los sábados, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía de la Bisaya, San Sebastián, Bilbao y Santander.

COLEGIO DE LA ALIANZA FRANCESA. Calle de Isabel la Católica, 10. Instalado en un edificio de moderna construcción que reúne inmejorables condiciones higiénicas. Unico establecimiento francés de esta capital, puesto bajo el patronato del señor cónsul de Francia.

Directo para Rouen y Havre. Taroudant. Cargará en este puerto el 30 del actual. Informes: D. ENRIQUE COMES. Grao.—Teléfono, 3.097.

Casa Pampló FRANCISCO VIDAL TEMPORADA DE INVIERNO. Exhibición de modelos de las más acreditadas casas de París, puestos sobre maniqués vivos.—Completos surtidos en todos los artículos que ha creado la moda.

La Actividad. Por la gran existencia que tiene para la venta en casas, chalets, terrenos, solares y establecimientos, tanto dentro como fuera de la capital, priva ponerlos en lista, así es que si se quiere comprar, vender o hipotecar, visiten LA ACTIVIDAD que les dará todos los detalles.

Se alquilan y venden. Tardéis appetite, robustez, salud. SI TOMAIS LA SOLUCIÓN CASES. Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. De buenos resultados en la tuberculosis, es profilaxis, inquisición y en las convalecencias.

LA ARGENTINA. Fábrica de dulces y peladillas de MARCELINO VAZQUEZ. Especialidad en el pan dulce milanés y genovés. Gran surtido en bombones y caramelos. Repostería, dulce seco y en almibar.

LA PASIEGA. Avenida de los Aliados, 176 (junto al almacén del jabón Chimbo). ES LA FABRICA MAS FAVORECIDA POR EL PUBLICO, POR LA BUENA CALIDAD DE SUS EMBUTIDOS.

Capitalistas. Mil pesetas rentan dos diarias. Completamente garantizadas. Casa seria y mucha reserva.

Traspasos. 32 tiendas de comestibles y ultramarinos en Valencia, Caballa y pueblos de la región: 16 tabernas; cuatro droguerías; tres hornos de pan; tres paquetarías; dos casas de confecciones; una casa de lamparas; dos grandes bodegas; las mejores; un gran bar, serio; una gran horchatería; tres bodegones; tres grandes locales para almacén; céntricos; una finca en la Cruz Cubierta, Caturja; otra en Villar del Arzobispo y 14 en diferentes sitios de Valencia.

Necesito. dos buenos oficiales sastres, para Cartagena. Para informes: Vicente Cánet. Hospital, 12. Máquina para coser. Se vende una, doméstica bobina central, alemana, completamente nueva. Calle del Bisbe, 11, bajo. Joaquín Blasco. Lecciones de Taquigrafía y Francés Traducciones: francés e inglés. Maldonado, 42, 3.º, 1.º.

IMPRESOS BARATOS. Se hacen en el kiosco de tarjetas que hay instalado en la plaza de Emilio Castelar. Las tarjetas de visita y recordatorios de defunción, se sirven con gran rapidez. Recibos de inquilinato, en buen papel y esmerada impresión. libreta de 100 hojas, 150 pesetas. Sellos de caucho, artículos de escritorio y trabajos en relieve. Gran economía en los precios.

Gran liquidación de calzado. A precios nunca vistos. Brodeguín caballero, cosido, de oscaría, ptas. 15. Zapatos señora, dónola y oscaría, cosidos, tacón madera, 11'50. Zapatos señora, charol 1'5, cosidos, tacón madera, 18. Gran surtido en calzados cateteros para militares a precios baratísimos. Garantizamos todo suela. Ventas al detall. Maldonado, 5, entresuelo (esquina a la calle de los Angeles).

Folleton de EL PUEBLO Ideas sobre la personalidad por VICENTE ALFARO

Dejemos esta divagación sobre la naturaleza y entremos en lo que yo estimo fondo sustantivo de mi disertación. Uno de los problemas más importantes y que hacen referencia a la personalidad se encierra en esta proposición platónica: «La obra no espera la comodidad del artifice sino que es preciso que el artifice se acomode a la naturaleza de su obra, sin descuidarse un momento.»

vive en un medio de cultura superior el problema de su vida queda reducido a la adaptación: el medio es superior a la inteligencia; pero para el que vive en un medio de cultura inferior, por el contrario, su problema es de adaptación. La inteligencia es superior al medio. Aquel, sentirá que se liberta cada vez que los motivos del mundo joven entran a formar parte de su espíritu; éste, por oposición, procurará, de día en día, colocar el alma más alta para salvarla de la ramponería general.

Todo le parece bueno! De este modo, transcurrir su vida, que no es vida sino vivir moribundo y luego llama a su estupidez «exceclencia!» No, no quiero yo experiencia conseguida con tan flojo procedimiento. Quisiera un mundo lleno de accidentes, de obstáculos, de luchas. Entre dos sendas, la conocida y la desconocida, elegir siempre está última. ¿Dónde me conduce? Ni me interesa ni quiero saberlo. ¿Es que voy a la muerte? Tanto mejor: porque el mayor bien del hombre es caminar hacia la muerte ignorante de ella. ¿Conduce al fracaso? Mayor ventaja: redoblaré la voluntad por el triunfo. Antes sentir la carne desgarrada en las zarzas del camino, que dejarla engrasar, perder la agilidad, y, por último, doblar la cabeza con una impotencia de esterilidad. No, no reproblis a los pesimistas. Ellos son como pinos verdes y altos, nacidos al borde de esta senda desconocida, por la que marchan, blancos y fantasmales, los solitarios...

El reino de la mediocridad. Junto a los grandes hombres hallarán ustedes los grandes solitarios. Solitario fue aquel bardo viril que cantó la decadencia florea, que se llamó don Joaquín Costa; solitario también el padre del pensamiento moderno, Angé Gannev; solitario es entre nosotros ese clásico de pensamiento y de vida que se llama don Miguel de Unamuno. Para Julio Antonio, la gran tragedia del «Quijote» es que estaba siempre solo. ¿Y por qué ocurre esto? Por necesidad. El hombre que educa su inteligencia en las labores de pura especulación llega pronto a encontrarse en un plano intelectual distinto al de la generalidad de los demás hombres. Los sabios abundan poco, dada la vocación perfecta que implica su inclinación espiritual. Lo que comunemente se llama «soledad» no es otra cosa que el reino de los mediceros. La mediocridad es a la ciencia lo que el insecto al mundo animal: un ser que hierre y envenena. Hierre a los que por exceso de ciencia perdieron la voluntad de ser osados; envenena los sentimientos más puros de sus conciudadanos.

Nuestra ciudad; nuestra juventud. Le falta a nuestra ciudad amor, y no amor de contacto mutuo, que éste, a la larga, llega a engendrar prospera y vicio, sino amor racional, desinteresado, ese amor que un padre tiene por su hijo, un hermano por su hermano. Todos los que tenemos iguales inclinaciones debemos ayudarnos para conseguir lo bueno; porque para lo malo tendremos compañía con exceso. Salvar a los pocos jóvenes que pueden quedar todavía puros. La salvación es cosa nuestra, del interior. La ciudad no ama a sus jóvenes. Si los amara, se hubiera preocupado de conocer su estado y sus necesidades, procurándoles pensiones y medios de trabajo. Mientras la juventud piense cuando abandona esta tierra que se liberta de un yugo tiránico y brutal, hablar de ciudad es pura ilusión. Los que huyen, no piensan volver. Recuerdan su pasado, claustre y plúmbeo. Ahora mismo andan los hombres preocupados en hacer una ciudad. ¿Cómo? Pregunto yo. Recordando todos los sentimientos esporádicos y sin cohesión firme que viven en la conciencia de los valencianos. No piensan que la ciudad no está en la historia, ni en la geografía, ni en la lengua; que la ciudad está aquí dentro, en el corazón, y la alimenta idealmente el alma. Eso que llaman ciudad, no lo es; porque dentro de ella hay muchas pequeñas ciudades: la de los pobres y la de los ricos, la de los jobs y los corderos... Seamos sinceros, seamos leales y laboriosos, formemos primero el alma de la ciudad y, una vez ésta formada podremos comenzar a hablar del pueblo. Mientras tanto, ese momento llega, soñemos que el soñar no hierre al espíritu.

El agradecimiento a la juventud anónima. Quedamos, pues, en que Rafael Roig, como hombre y como artista, es un alto valor. Si la sinceridad y el romanticismo hubieran regido nuestras acciones, hace ya tiempo que podríamos gozar de una situación amplia, en la que todos los hombres, aportando su talento particular, lucharían por todas esas grandes ideas que emboblecen a la humanidad: el amor, la libertad, la justicia... Esos jóvenes, más nuevos que nosotros, nos indican el camino. Mientras la España oficial y podrida se entregara a sus deseos sin freno y a sus apetitos descarrillados, esta juventud, florita como los blancos álamos de Jesejeman, serena como los blancos álamos sencillos que mueren por los demás, por los todos, por los sabios y los vanos, por los pesimistas y optimistas, por los austeros y por los vividores; y somos nosotros, los que conocemos el sacrificio, que estamos obligados a esparcirlo por todos los rincones y lugares de la patria... De esta patria que se hunde sin reparos, más y más en la cima de sus propias desvergüenzas, ¡Hombres de valor! ¡Jóvenes románticos! ¡Generaciones anónimas! Tened presente y quisiere que mi voz tuviera en este momento toda la sublime virtud de un apoteoma, que vuestro sacrificio no será estéril.